

Compte-rendu du conseil d'école Jules Ferry

01/02/2024

Présents :

Enseignant/es : Mesdames **ABONDANCE, ARNAUD-FENETRIER, BARRAUD, BITONNEAU, BREGAND, BOUYXOU, BRON, BURKE, CHARPENAY, CHOMEL, DEGOUT, DI BARTOLOMEO, DIKSA, LE-TORREC, MASSINE, MONDELAIN, MORTIER, PRUDHOMME, RAVI, RENAULT, TERCHAGUE, WELTER** ; Messieurs **BLANCHON, SEGHIER**

Parents délégués : Mesdames **AUFRANC, BEDE, BUISSON, CAMPILLO, DESTAING, DUBOUE, FAURE, FROMENT, LEROUILLEY, PELLETIER, PFISTER, RIAHI-THOMAS, SCARFO, SIEST** ; Messieurs **ALAHARI, COOK DROMARD, DUMAS, LUIZARD, MICHON, PLANCHOT, SANIEZ**

Mairie : Monsieur **HABFAST** (élu) ; **DDEN** : M. MOULIN

(En gras les présent/es)

Perspective effectifs 2024/2025

A cette heure, les effectifs de l'école sont en légère hausse par rapport à l'an passé même époque :

L'école compte donc 337 élèves de primaire pour 327 l'an passé à la même époque.

La perspective d'effectifs sera autour de ce chiffre détaillé comme suit : en maternelle, 138 dont 2 GS dédoublées , Cycle 2 (CP au CE2) 119 dont 2 CP et 3 CE1 à 14/15 et Cycle 3 (CM) 80 élèves. Les 12 élèves d'ULIS sont comptés dans les classes d'inclusion.

Section internationale britannique (anglais)

L'école accueille actuellement cinquante-cinq élèves, scolarisés en section internationale britannique, répartis sur les niveaux de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2. Les enfants ont été admis après avoir réussi les tests organisés par les services départementaux de l'Education nationale. Huit « entrants » cette année encore en CP, un en CE2, parmi eux quatre élèves extérieurs à la carte scolaire.

Mme Bregand, enseignante d'anglais issue du second degré a été affectée pour 18 heures fin septembre. Elle présente ses projets et sa façon de travailler avec les élèves de chaque niveau. Le conseil des maîtres dans son ensemble salue son engagement et le travail qu'elle a réalisé depuis son arrivée. Elle a su remotiver les élèves après une année 2022/2023 difficile. La pérennité de cette situation est espérée ; Mme Bregand souhaite pouvoir rester en poste l'an prochain et continuer le travail et les projets engagés (projet avec les élèves de la SI du collège Lucie Aubrac, spectacle prévu en avril avec les élèves SI notamment)

Rappelons par ailleurs que l'anglais est la langue vivante enseignée dans toutes les classes selon les modalités définies dans les programmes.

Un assistant d'anglais Mr William Walford, nous est arrivé cette année d'Angleterre début octobre pour renforcer 12 heures par semaine l'organisation de ce dispositif d'enseignement. Outre son soutien au dispositif pédagogique de la section internationale (apport culturel en particulier), il collabore aussi avec les enseignants des classes, en particulier en maternelle depuis début janvier.

Cinq représentants au conseil de la section internationale ont été élus : Mmes AUFRANC, CAMPILLO, PELLETIER et RIAHI-THOMAS.

Le conseil de la section internationale se réunira après les vacances de février.

Actions des parents élus et de l'association des parents d'élèves de l'école

L'opération « Chocolats de Noël » qui avait été un succès les années précédentes a été reconduite. Elle permet (en réalisant un achat groupé) de financer des matériels ou des projets de l'école grâce à l'aide financière ainsi apporté par l'association des parents. (divers matériels, etc).

La kermesse (Place aux enfants) est prévue le samedi 01 juin.

Projets d'école

La semaine sans écran est de nouveau reconduite ; elle aura lieu du 25 au 29 mars. Des ateliers périscolaire destinés aux enfants qui ne restent pas au périscolaire « Ville » habituellement seront proposés (lecture offerte, jeu d'échec ou jeu de Go, atelier jeux de société). Un café des parents est en projet avec si possible un ateliers destiné aux parents pour activer le contrôle parental d'un smartphone.

Le bilan des projets des classes est remis au dernier conseil d'école.

Sécurité

Le stationnement lors de la récupération ou la dépose des enfants reste un soucis tant le nombre de véhicules est important, le stationnement illicite sur les emplacements réservés (La police municipale a du demander récemment le mise en fourrière de deux véhicules qui stationnaient sur l'emplacement « Réservé aux transports scolaires »). Le stationnement sur l'emplacement « Livraisons » est lui aussi surveillé et verbalisé (si plus de 20 mn)

M. Habfast avait évoqué l'an passé les futurs mais encore lointain aménagement de la rue Claude Genin avec une probable piétonisation progressive. Aucune échéance prévue. A suivre.

Le directeur interpelle l'élu suite à un nouvel incident mettant en cause un parent d'élève et pour la troisième année consécutive l'agression commise à l'encontre de responsables de l'accueil périscolaire. Malgré un règlement intérieur de l'accueil périscolaire explicite, jusqu'à présent, aucune section n'a été prononcée malgré deux dépôts de plainte des personnels de la ville. L'élu dit qu'il va revenir vers l'adjointe aux écoles à ce propos mais reconnaît que la ville n'a jusqu'alors jamais sanctionné une famille pour manquement à ce règlement. En l'occurrence, il s'agit d'agressions répétées. Le directeur fait part de son souci quant à l'impact que ces agressions ont sur le climat

scolaire et sur le sentiment d'insécurité que ces incidents graves génèrent chez les élèves, leurs familles et les personnels travaillant dans l'école (toutes catégories confondues). Mme l'inspectrice de l'Education nationale a été par ailleurs interpellée par le directeur sur ce point au moment des faits survenus lors du temps périscolaire.

Plan particulier de mise en sûreté (PPMS)

Un exercice d'alerte « risque inondation » va être réalisé avant les vacances de février. Il a pour but :

- de tester la conduite à tenir en cas d'inondation (risque de rupture de barrage avec vague de submersion)
- de sensibiliser les élèves aux risques majeurs
- d'informer les familles sur la prise en charge de leur enfant en cas d'alerte. La consigne affichée sur les portes de l'école dans cette situation est la suivante : « Rester chez vous. Ecoutez la radio. Ne venez pas chercher vos enfants à l'école pendant la durée de l'alerte ».

Informatique de l'école

Le déploiement des matériels « Classes mobiles » est en attente. Quid des vidéoprojecteurs et des PC en CP ? (ces classes restent les dernières à équiper en élémentaire). Le directeur réitère la demande de dotation pour la classe ULIS, ces élèves ayant particulièrement besoins d'outils numériques favorisant leurs apprentissages.

La planification n'est là aussi pas toujours lisible. L'école demande une meilleure communication avec les différents services, plus de souplesse dans la gestion des PC (installation d'applications impossible sans demander à l'assistance informatique).

En effet, la maintenance est fastidieuse : Deux mois par exemple que nous demandons que soit réglé un problème d'impression à partir des PC « ville » installés dans les classes dans le bâtiment 47. Le problème n'est toujours pas solutionné.

L'installation de logiciels sur les PC « ville » est soumise à demande auprès de l'assistance informatique. Les délais réponses sont importants, c'est infantilisant. Dans le passé, il était beaucoup plus simple de procéder à ces petites installations, à des mises à jour. Nous demandons un allègement de la procédure et plus de souplesse.

Un copieur couleur va être installé prochainement. C'est une bonne chose : la pédagogie a aussi besoin de couleur. S'agissant du papier de reprographie, il y a un retard dans l'attribution de la subvention « papier » aux écoles cette année. Une commande faite le 08 janvier n'a toujours pas été livrée, le crédit 2024 ayant été acté tardivement cette année.

Par ailleurs, il y a un problème avec un personnel du service reprographie qui refuse de livrer notre école pour des motifs spécieux. Nous demandons que ce problème soit définitivement réglé (depuis deux ans nous sommes obligés de faire relance sur relance ce qui fait perdre beaucoup de temps et d'énergie à cause d'un personnel récalcitrant. Le problème étant connu au sein des services municipaux, nous demandons à ce qu'il soit définitivement réglé.

Travaux

Le lavage des fenêtres va être programmé pour 2024.

Les brumisateurs (points fraîcheur en cas de forte chaleur) devraient aussi être installés au printemps.

Plan de changement des fenêtres : l'étude pour la poursuite des travaux engagés il y a trois ans est en cours. Réalisation ?

En lien avec l'organisation de la section internationale, le directeur a fait plusieurs relances de la demande de mobilier modulable pour permettre une utilisation polyvalente de la salle de musique. Sans succès pour l'instant.

Bilan financier

L'école dispose de quatre comptes coopératifs gérés sous l'égide de l'Office Central de la Coopérative à l'Ecole (OCCE). Un compte coopératif général, un compte pour chaque cycle.

Cette année encore les bilans ont été validés. La comptabilité est à la disposition en cas de demande.

Dates du prochain conseil d'école : mardi 04/06/2024 – de 18h à 20h

Salle polyvalente Moyrand, 29 rue Moyrand